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Cádiz 22 de mayo de 2020 
 
Estimada comunidad universitaria: 
 
La Junta de Andalucía ha decidido reestructurar el presupuesto para la cobertura de un 
Fondo de Emergencia Social y Económica contra la COVID-19, tal como el Presidente, 
Juan Manuel Moreno, ha anunciado este miércoles en el Parlamento, y que se dotará 
con 700 millones de euros.  
 
Para dotar esta partida, el consejero de Economía, Conocimiento, Empresas y 
Universidad, Rogelio Velasco, nos ha informado por vídeo conferencia a los rectores que 
se detraerán 135 millones de euros del sistema público de universidades de Andalucía. 
Estos 135 millones de financiación básica deberán ser asumidos por las universidades, 
con cargo a sus remanentes no afectados, para financiar su estructura, es decir sus 
gastos corrientes, igual que ocurrió en el ejercicio 2019. Por tanto, el 20% del Fondo de 
Emergencia Social y Económica proviene de los “ahorros” de las universidades públicas, 
a pesar de que, en los Presupuestos de la Junta, el presupuesto de las universidades 
supone un 3,5%.  
 
Adicionalmente, el Consejero nos ha informado que la Junta va a saldar la deuda que 
tiene con las universidades desde el año 2015, que asciende a 126 Millones de euros, en 
concepto de financiación básica. Su efectivo cobro nos lleva a tener mayor liquidez en 
nuestras cuentas, pero ya está contabilizado desde 2016 en el conjunto de remanentes. 
Ahora bien, la Junta se compromete a saldar la deuda, siempre que destinemos un 
importe igual de remanentes no afectados a inversiones, en beneficio de la necesaria 
reactivación económica, ya que la crisis sanitaria nos va a llevar también a una crisis 
económica sin precedentes.  
 
Por tanto, debemos destinar un importe indeterminado todavía de remanentes para 
financiar nuestra estructura al objeto de compensar la insuficiencia de financiación por 
la reducción del presupuesto de las universidades en 135 millones y, además, hacer uso 
de remanentes adicionales en infraestructuras o inversiones. Esto puede llevarnos al 
límite de los remanentes de tesorería no afectados de los que dispone, a la fecha, la 
universidad. 
 
Aún entendiendo la gravedad de esta crisis y la necesaria solidaridad que debemos 
mostrar hacia la sociedad, en general y hacia los que están sufriendo física y 
económicamente las consecuencias de la misma, como universidad consideramos muy 
negativo que la reestructuración presupuestaria autonómica para hacer frente a esta 
crisis, recaiga de un modo tan desproporcionado sobre el Sistema Universitario Público 
Andaluz. Como universidad Pública, debemos servir a la sociedad, aportar valor cultural, 
social y económico, debemos formar parte de la reactivación económica y la búsqueda 
de soluciones desde el conocimiento, la investigación, la innovación y el desarrollo. No 
obstante, nos preocupa la sostenibilidad del sistema universitario andaluz, puesto que 
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la insuficiencia financiera y el uso de remanentes para autofinanciar nuestra estructura, 
por segundo año consecutivo, puede llevar a poner en peligro a corto plazo el sistema, 
en general, y la Universidad de Cádiz, en particular, y, con ello, el papel fundamental de 
nuestra universidad en el desarrollo social y económico de la provincia. 
 
Recordemos que han pasado setenta días desde aquel día que el Gobierno de la Nación 
decretara el estado de alarma para la gestión de la crisis sanitaria ocasionada por el 
COVID-19. Toda la comunidad universitaria nos vimos abocados, sin planificación previa, 
y en muchos casos sin la preparación adecuada, a adaptarnos a la docencia on line. 
Hemos abordado, con mucho trabajo, el fin del curso, a falta aún de las pruebas de 
evaluación en junio y septiembre. Los futuros recortes de la Junta de Andalucía, junto 
con esta situación de cambio, pueden llevarnos a una auténtica debacle si no somos 
capaces de asumir el reto con la unidad de acción que un proceso como este necesita. 
Como en otras crisis el peso de la misma la soportaremos los que la hemos aliviado con 
nuestro trabajo para favorecer el bien común de nuestros estudiantes, nuestra 
comunidad y nuestra sociedad. 
 
 

              Un abrazo afectuoso, 
 

 
 
 

 
          
          Rector UCA          


